

平成 29 年度 第 1 回 日南町 総合教育会議 会議録

招集年月日	平成 29 年 6 月 19 日
招集場所	日南町役場防災会議室
開 会	午後 3 時 00 分 教育長
出席委員	増原町長 丸山教育長 福田教育委員 須田教育委員 中村教育委員 長谷川教育委員
欠席委員	
オブザーバー	中村副町長、高見総務課長、安達教育委員会次長、木下日南小学校長、三上日南小学校教頭 田辺保育園長、段塚室長、村上室長、花倉家庭教育推進員

議 事 日 程		
		議 事 の 経 過
日程その他	発 言 者	発 言 の 要 旨
協議	教育長 町長 保育園長 町長 事務局 町長	<p>開会</p> <p>英語、道徳等毎年のように指導内容が変わってきます。いじめ問題やプール飛込み事故の報道があります。日南町では起きていませんが、子どもの目線でもう一度考えて欲しい。</p> <p>7 月にはシアトルから子ども達が来ます。本日は、行事の確認もしたいと思います。</p> <p>保育園、学校での課題はありますか。</p> <p>今年度保育園の改築を予定しています。今年度は、1 歳になった子どもの中途入所希望者が特に 1 月以降に多くあり、現状の 1 歳児の部屋や設備では受け入れることができないためです。また職員数にあわせて職員室が狭いため広くします。7 月に入札し 10 月には完成する予定です。中途入所予定者は 11 人ですが、在宅支援金が創設されたため入所延期を検討される方もあります。</p> <p>保育園内で部屋の広さが確保できない場合には、中学校のランチルームの使用も検討しています。</p> <p>社会体育館の改築の工程はどうなっていますか。</p> <p>3 月に解体し、12 月ぐらいに完成予定です。</p> <p>約 1 年間、体育館が一つになるので、小中学校でカリキュラムを十分検討してください。</p>

小学校長	小学校の英語はいつから始まりますか。
町長	英語は平成 32 年度からです。実施方法や時程を今年の内に検討し、いつでも始められるようにしたいと思えます。
小学校長	今年度からバス業者が替わりました。初めはトラブルもあったようですが、今はどうですか。
町長	運行時間が変更になって困っています。教育委員会にお願いして対応してもらっています。
小学校長	子ども達の予定だけで考えるのはどうかと思えます。待ち時間の過ごし方を考えることも大切ではないでしょうか。教員の勤務時間中は子供を指導する義務があるのではないのでしょうか。
町長	職員だけでなくはならない業務もあります。これまでは、午後の第 1 便で下校できていたのが、今はできないので困っています。
教育委員	スクールバスを考えると経費面で難しくなります。今の 1.7 倍ぐらいの経費、車両整備も考えると 2 億円ぐらいの経費がかかると思えます。一般財源の 1 / 10 を占めることになり住民の理解を得るのは厳しいと思えます。町営バスには住民からも様々な意見があります。どこかで折り合いをつけないといけません。来年に向けて学校からも提案していただき論議したいと思えます。
小学校長	去年と今年変わったのは、デマンドバスの部分ではないですか。
教育委員	子どもが沢山移動するには、大型バスがいるのでデマンドバスでは乗りきれません。一方でデマンドバスの利便性もあります。
副町長	学校は具体的に困っていることを挙げないといけないですね。
町長	デマンドバスには、10 人乗りと 15 人乗りがあり、乗り切れない路線もあります。学校と詰める必要があると思えます。
教育長	急な臨時便は、車両と運転手の対応ができない場合があります。学校のカリキュラムによる予定がありルールがあれば良いと思えます。デマンドバスは路線によって電話番号が違うので、一本にできないのかと思えます。
町長	社会体育館について意見はありますか。
議員	6 月 22 日に議員さんと奥出雲町の木造体育館の視察に行きます。内装は木でも良いですが、全部木造は考えていません。話を進めたいと思えます。
議員	議員個人の意見ではなく、町民の意見を聞いてそれを反映してもらわないといけないと思えます。

<p>教育委員 総務課長 教育委員 町長</p>	<p>使う側としては、木造か鉄骨かは関係ないと思います。木造の方が高くなるのではないですか。木造は面積配分の制約があることや火災保険料が10倍ぐらい高くなります。鉄骨が良いと思います。震災用には良くても使い勝手が悪くなってはだめです。2次避難所なので、シャワー、トイレの整備はするにしてもスポーツで使えるようにしていくべきだと思います。鉄骨でも木造でも構いませんが、柱の出っ張りなどのデッドスペースも考える必要があると思います。</p>
<p>教育長 町長 教育委員 町長</p>	<p>にちなみ文化展が始まりますが、社会教育、社会体育はどうですか。人生学園は園生が増えましたね。世話役さんが一生懸命やっておられます。古文書を読む会も町バスが空いていれば、木下家でしても良いと思います。木下家は自由に使えるのですか。所有権移転の準備をしています。いつでもという事にはなりません、将来的には週末に公開し、売り上げを木下家維持のために使えれば良いと思います。美術館と連係して昭和展を考えています。昭和の映画ポスター、真空管ラジオ、白黒テレビ、昔の空気清浄機などの古いものを展示して昭和の雰囲気を出すのもいいのかなと思います。ゆきんこ村の山菜会、留学生のインバウンド等の活用や印賀鋼、刀剣に関わることができないか。美術館で刀剣展をして木下家では、研ぎ師が実際に刀を研いだり日本刀の手入れや子どもにもわかる日本刀の話などのイベントができないかと思っています。いろいろ活用しないと維持もできないので、教育委員会も積極的にお願いします。</p>
<p>教育長 町長 保育園長</p>	<p>木下家と親戚になる印賀の青戸元也さんの大きな家があります。木下家のように活用してほしい希望があります。今度、中国系のアメリカのALTが来られますので、かつみやさん、清水屋さん等の古民家を含めたPRビデオを英語版と中国語版もできたら良いと思います。給食について、1/2補助の意見もありますが、日南町では現状維持を考えています。保育園のアンケートでは、給食についてどうでしたか。保育料無償化の中に給食費も含まれています。アンケートでは、子どもが食べる給食費は負担しても良いとの回答もありました。</p>

町長	子どもを育てる第一義は親で、公が補完するという考え方をしていけないと思います。転入の状況はどうか。
教育長	年度末から年度始めは、転出転入ともに二人ずつでした。
町長・教育委員	※各高校への通学方法（J R・寮・下宿等）の状況確認。
町長	高等学校教科書等助成を始めました。通学費助成を考えると、寮に入っている場合どうするか等課題もあり、小学校から高校まで教科書無償化にすれば制度も解りやすいと考えました。
副町長	保育園の所管課を福祉保健課から教育課に移行するよう検討しています。保小中連携をより強固にする事ができると思います。現在、福祉保健課所管でハード面は担当できますが、ソフト面はできにくい状況があります。来月、保育園の職員と会議をし段階を踏んでいきます。強硬しようとは考えていません。どういう形ができるかは学校も含めて相談させていただきたいと思っています。
町長	保育料の賦課徴収は、保育園で行なっていますね。
保育園長	現在は、保育料無償化ですので行っていませんが、以前は行っていました。
教育委員	もう決まって進んでいるのですか。
副町長	これから保育園の職員と話をしながら進めるということです。
町長	福祉保健課は女性の多い職場で、保育園改築ができる職員が限られてきます。その辺では、教育委員会の方が良いと思います。
教育委員	以前にも議論がありました。本当にメリットがあるのかという感じです。教育委員会も多くの仕事があり土日勤務もあります。職員を多くしてもらわないといけないと思います。
町長	今の職員体制だと思いますが、福祉保健課・教育委員会の所管にせずに、保育園としても良いと思います。
	保育園で事務ができる職員は園長と嘱託職員一人だけです。
教育委員	保育園に職員を配置すればどうですか。
町長	実際には、副園長等も協力して事務をしています。
	次に部活動についてですが、吹奏楽部は何人くらいいますか。7～8人くらいですか。
事務局	それくらいだと思います。生徒数に比べて部の数が多く分散されていると思います。
町長	勉強する部があっても良いと思います。部活動は、内申点に関係しますか。

事務局	部活動の記録は高校に送りますが、内申点には関係しません。 学校生活の中で部活の占める部分は大きいと思います。友達関係、休みの時の生活等、部活のつながりは大きいです。
町長	入りたくない子もいるのではないですか。苦痛ではないですか。
事務局	ゼロではないと思いますが、本当に少ないです。
町長	なぜ入らないといけないのかと思います。私自身が嫌いなので。本を読んだり自分の好きな事をする時間があっても良いと思います。卒業生の言葉に体育祭とかはありますが、部活動はあまり聞きませんね。
事務局	万人向けの話ではないからです。部活動の話は、違う部の人からは共感してもらえないからです。卒業式後には、部活ごとに卒業生と在校生が集まっている姿があります。何か別のことをしたいから部に入りたくないという子は少ないと思います。自分のしたいことがある子は、部活動も一生懸命し、自分のしたいことも一生懸命します。部活という場を経験させて育てることも必要です。 文科省は、運動部の活動は、学校教育活動の一環として位置づけるとしています。学校の方針もあります。
事務局	中学校では、高校入試の面接試験に向けて指導をします。中学校生活で思い出に残った事、頑張った事について聞くと部活のことが多く聞かれます。成績の良い悪いに関係なく、部活で学んだこと、頑張った事等を面接でかなり話すことができます。中学校生活で部活の占める部分は大きいと思いますので、そのチャンスは保証してやりたい、良い経験をさせてやりたい、と教員も思っています。
教育長	出席者の意見を求めます。
小学校教頭	バスについて。家庭訪問や研究会で職員がいなくなる時に、2コマの授業だけで下校しないとバスに間に合いませんでした。たくさん勉強させて下校させたいのですが、残念に思います。
町長	今年入れるICT教材は、どうなっていますか。i p a dは持って帰らせますか。
事務局	ソフトは、ICT支援員にi p a dに入れてもらっています。持って帰らせて学習する方向で、事前に話をするようにしています。冬休み、春休みにも学習できれば良いと考えています。
町長	そろそろ成果を見せてほしいと思います。機械を導入しても使っている姿が町民に見えないので、やっていることを住民に広報する必要があると思います。
教育委員	保育園を教育委員会の所管にすることについて、賛成です。何のためにするのか目的をきちんとして、

教育委員	<p>意図を保育園職員にも伝えられるようにできたら良いと思います。今でも保育園と小学校の繋がりが見えないのです。多分、教育委員会にあった方が家庭教育を推進していく上でも共通の方向でやっていくのかなと思います。</p> <p>またの機会にでも聞きたいのですが、町長は、日南町の子どもをどのように育てたいのか、どんな子供に育ててほしいと願っていらっしゃるのか一度聞いてみたいと思います。</p> <p>保育園の所管を教育委員会に移すことについては、事務量が増えることがあるかもしれませんが、その方が良いと思います。</p> <p>バスについては、学校、利用者、住民の意見を聴いて、子どもの事も考えてダイヤを組んでいただきたい。</p>
町長	<p>中学から山陽方面へ行った子がいます。中学で日本一（ソフトテニス）になりました。個人情報なので聞けないこともあります。積極的にPRして、がんばったことを誰もが褒めてあげる町でありたいと思います。</p>
教育委員 教育委員 教育長	<p>木下家、青戸家のことです。管理をどうするのか、詰めておくことも必要と思います。</p> <p>今後も意見交換ができれば良いと思います。</p> <p>以上をもって第1回総合教育会議は終了します。</p>

会議の経過を記載し、相違ないことを証するためにここに署名する。

日南町教育委員会教育委員